

BEWUSST GRENZWERTIG.



Die Abendgottesdienst-Reihe
zum Thema „Grenzen“.

Frühjahr 2018

NACHTSCHICHT





GRENZEN.

Für den Einen sind sie Schutz, für den Anderen pure Ausgrenzung.

Über Grenzen zu gehen, kann alles verändern – sowohl zum Guten als auch zum Schlechten. Unsere GesprächspartnerInnen werden zeigen, wie sinnvoll es ist, manche Grenzwerte nicht zu überschreiten und wie verheißungsvoll es ist, Grenzen zu überwinden.

*Wir laden Sie herzlich ein, in den Nachtschichten 2018 mit uns an die Grenze zu gehen. Wir begegnen dort neuen Ideen und interessanten Menschen. Das vorliegende **Frühjahrsprogramm** (mit Ausblicken siehe Rückseite) wird dabei sicher noch Ergänzungen erfahren. Behalten Sie uns also bitte wohlwollend im Auge.*

*In Vorfreude auf gemeinsame Grenzerfahrungen,
Ihr Pfarrer Ralf Vogel*

Nachtschicht an der DatenGRENZE.

Sonntag, 28. Januar, 19 Uhr, Andreaskirche Obertürkheim

IT-Comedian Tobias Schrödel zum grenzenlosen Internet

Musik: Der Komponist und Cellist Scott Roller mit Jonathan Hanke (Piano) und weiteren Ausnahmetalenten im instrumental-digitalen Grenzgang.

Das Internet scheint grenzenlos. Grenzenlos ist zumindest oft die Freizügigkeit, mit der die Menschen sich im Internet zur Schau stellen und mit der Daten gesammelt und verschoben werden. Der Bestsellerautor („Ich glaube, es hackt“) und IT-Experte (Stern-TV) Tobias Schrödel wird an diesem Abend humorvoll die Schattenseiten des Internets ans Licht bringen und aufzeigen, wie man sich vor ihnen schützen kann. **In Kooperation mit der Jugendkirche in Stuttgart.**

Nachtschicht an der SchmerzGRENZE.

Sonntag, 18. März, 19 Uhr, Johanneskirche am Feuersee

Esther Schweins über das Erkennen der eigenen Grenzen

Musik: Patrick Beelaar, Tobias Becker Bigband sowie Masterstudenten Jazz/Pop der Tübinger Hochschule für Kirchenmusik.

Wir sprechen mit Esther Schweins über Grenzerfahrungen: über die Schmerzgrenzen und Glücksmomente im privaten und beruflichen Leben sowie im sozialen Engagement. Woher die Kräfte nehmen, um Grenzen zu überwinden – oder sie lieber akzeptieren? Die Comedy-Serie „RTL Samstag Nacht“ machte Esther Schweins bekannt. Als Schauspielerin, Moderatorin und Regisseurin (u. a. „Caveman“) feiert sie große Erfolge. **Im Rahmen des Jubiläums „10 Jahre Stiftung der Ev. Landeskirche in Württemberg“.**

Nachtschicht an der VernunftsGRENZE.

Sonntag, 15. April, 19 Uhr, Andreaskirche Obertürkheim

Geigenbauer Martin Schleske zu menschlicher Allmacht

Musik: Jommelli-Kammerensemble, Musiker/innen der Stuttgarter und Münchner Staatsoper

Gott hat den Menschen die Erde überlassen, sie zu bebauen und zu bewahren. Das beinhaltet fast grenzenlose Freiheiten – sogar die Möglichkeit, die Schöpfung zu zerstören. Das fällt manchmal schwer zu begreifen. Dem Bestsellerautor Martin Schleske (Der Klang) wird das lebendige Resonanzgeschehen zwischen Musiker und Instrument zum Gleichnis für das geheimnisvolle Verhältnis zwischen Gott und Welt und warum Gott eben nicht alle Macht in seinen Händen hält.

Weitere Termine im Sommer und Herbst:

Nachtschicht an der WahrnehmungSGRENZE.

Sonntag, 1. Juli, 19 Uhr, Andreaskirche Obertürkheim
Zauberer Thorsten Strotmann zu Magie und Wundern

Nachtschicht-Konzerte an der HafenkANTE.

Freitag, 13. und Samstag, 14. Juli, 20 Uhr, Hafen Stuttgart
U.a. mit Chören aus dem Neckartal und dem Jugendsinfonieorchester
Stuttgart (13.), sowie den HANKE BROTHERS (14.).

Nachtschicht an der ToleranzGRENZE.

Freitag, 21. September, 19 Uhr
EKD-Ratsvorsitzender Heinrich Bedford-Strohm zu religiösen Grenzen

Nachtschicht an der LeistungsGRENZE.

Donnerstag, 4. Oktober, 19 Uhr
Landesbischof Frank Otfried July (u.a.) zum Leben mit Handicap

In Planung: Nachtschicht an der OberGRENZE.

N.N. zu sozialen und realen Grenzzäunen

NACHTSCHICHT – Kirche im Gespräch – Gottesdienste, die bewegen.

Unter der Mitwirkung von hochkarätigen Musikern,
kompetenten Gesprächspartnern und einem jungen Ensemble.

Sie finden die Andreaskirche Obertürkheim in der Heidelbeerstraße 5.

Alle Wegbeschreibungen und weitere Infos auf:

www.nachtschicht-online.de

[mailto: info@nachtschicht-online.de](mailto:info@nachtschicht-online.de)

facebook.com/nachtschicht.stuttgart

Auch eine kulinarische NACHTSCHICHT gibts in Obertürkheim:
im etwas anderen Burgerladen (www.nachtschicht-stuttgart.de)